

BAB V

PENUTUP

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan tujuan penelitian yang telah peneliti lakukan mengenai Peran Permodalan Nasional Madani (PNM) Dalam Meningkatkan Usaha Bagi Perempuan di Kecamatan Malaka Tengah, maka hasil dari penelitian ini dapat disimpulkan bahwa :

1. PNM memberikan dampak yang besar bagi kelangsungan kehidupan masyarakat (kaum perempuan) di Kecamatan Malaka Tengah dimasa resensi ekonomi yang sangat pekat, PNM membuktikan perannya sebagai lembaga atau instansi yang dapat memfasilitasi kaum perempuan sebagai nasabah dengan memberikan pinjaman untuk memulai usaha atau mengembangkan usaha yang telah dikelola nasabah. Di tengah resensi ekonomi yang semakin marak, PNM hadir dengan memberdayakan perempuan sebagai bagian untuk mengurangi faktor resensi ekonomi salah satunya pengangguran. Tanpa di sadari PNM sebagai alat atau promotor dalam mengembangkan perekonomian pada masyarakat kecil di Kecamatan Malaka Tengah.
2. Masyarakat Kecamatan Malaka Tengah (nasabah PNM) merasa terbantu dengan adanya program-program yang dikeluarkan PNM sebagai sarana dalam membantu perekonomian nasabah. Program-program tersebut dinilai efektif bagi nasabah yang baru memulai atau mengembangkan usaha-usaha kecil yang ada. Karena program yang diberikan tidak hanya

berupa bantuan modal untuk pengembangan usaha maupun pemberian modal untuk kaum perempuan yang akan membuat usaha namun mendampingi usaha yang dijalankan kaum perempuan sebagai nasabahnya, sehingga hal tersebut dapat meningkatkan UMKM yang dimiliki oleh kaum perempuan pelaku usaha. Permodalan Nasional Madani di lihat dari program bantuan modal dan pengembangan usaha, instansi ini benar-benar melakukan hak dan kewajibannya sebagai instansi pemerintah yang melakukan pembentukan perilaku, membina nasabah sehingga dapat meningkatkan pengetahuan, kemampuan potensi kaum perempuan dalam mengelola usahanya. Dengan adanya program tersebut kaum perempuan pelaku usaha dapat menikmati baik sarana maupun prasarana.

5.2 Implikasi Teoritis

Peran merupakan aspek dinamis status, apabila seseorang melaksanakan hak dan kewajibannya dengan sesuai, maka ia menjalankan sesuatu peran (Lanteade,2017:2). Pada hakekatnya peran juga dapat dirumuskan sebagai suatu rangkaian perilaku tertentu yang ditimbulkan oleh suatu jabatan tertentu. Kepribadian seseorang juga mempengaruhi bagaimana peran itu harus dijalankan (Lanteade,2017:3).

Permodalan Nasional Madani (PNM) adalah lembaga keuangan khusus yang didirikan sebagai realisasi komitmen pemerintah dalam mengembangkan, memajukan, serta memelihara usaha Mikro,Kecil, dan Menengah (UMKM) (Muharram,dkk 2017 : 33).

Perkembangan suatu usaha merupakan tanggung jawab dari setiap pengusaha atau wirausaha yang membutuhkan pandangan kedepan, motivasi dan kreativitas (Anoraga, 2007 : 66). Perkembangan usaha merupakan suatu bentuk usaha kepada usaha itu sendiri agar dapat berkembang menjadi lebih baik lagi, dan gar mencapai satu titik atau puncak menuju kesuksesan perkembangan usaha dilakukan oleh suatu usaha yang sudah mulai terproses dan terlihat ada kemungkinan untuk lebih maju lagi. Perkembangan usaha dapat dilihat dari indikator omset penjualan dan pertumbuhan pelanggan.

5.3 Implikasi Terapan

Berdasarkan hasil penelitian, pembahasan dan kesimpulan yang diperoleh, maka saran yang dapat diberikan adalah sebagai berikut :

1. Bagi pimpinan dan karyawan Permodalan Nasional Madani, sebaiknya dalam mencari nasabah lebih selektif lagi agar aturan yang diberikan oleh pemerintah dalam memberikan pinjaman modal untuk masyarakat khususnya UMKM bagi kaum perempuan bisa terealisasikan dengan baik, sehingga nasabah tidak menggunakan dana tersebut untuk keperluan konsumtif melainkan untuk modal usahanya saja. Dan ketika melakukan Pertemuan Kelompok Mingguan (PKM), terutama saat memberikan pembinaan untuk memberikan pinjaman secara baik dan benar sehingga dapat meyakinkan nasabah yang sudah memiliki usaha dan nasabah yang belum memiliki usaha dapat tertarik untuk melakukan usaha baru, bagi nasabah yang baru mengajukan pinjaman dan nasabah yang sudah memiliki usaha dapat mengembangkan lagi usahanya.

2. Bagi nasabah atau masyarakat khususnya kaum perempuan lebih selektif lagi dalam memilih lembaga keuangan untuk menghindari riba. Untuk nasabah Permodalan Nasional Madani (PNM) Kecamatan Malaka Tengah seharusnya menggunakan dana tersebut sebagaimana mestinya, utamakan digunakan untuk modal usaha terlebih dahulu agar mendapat penghasilan yang lebih baik lagi untuk meningkatkan perekonomian keluarga, dan sebaiknya dalam memilih calon anggota kelompok agar lebih selektif lagi untuk menghindari terjadinya kredit macet dalam pembayaran angsuran.
3. Hasil penelitian ini diharapkan dapat memberikan manfaat bagi kepentingan keilmuan yang kemudian dapat dijadikan sebagai acuan ataupun referensi bagi penelitian mendatang.